

Aus dem Vorstand ZVCH

Sitzungen vom Juli bis September 2012

Anlässlich seiner Sitzung im Zeitraum von Juli bis September hat der Vorstand des ZVCH sich mit den folgenden Themen beschäftigt.

Tierzuchtverordnung

Im Rahmen der Vernehmlassung zur Tierzuchtverordnung wurde die Eingabe des ZVCH mit dem Verband Schweizerischer Pferdezuchtorganisationen VSP und dem Schweizerischen Bauernverband koordiniert. Inhalt der Eingabe des ZVCH:

- Ablehnung der Aufhebung der Beiträge für Leistungsprüfungen bei den Equiden, aber Einschränkung der Ausschüttung des Beitrages auf Pferde, die in der Schweiz geboren sind
- Ablehnung der Anhebung Mindestförderschwelle auf CHF 50'000.-.

Der Entscheid des Bundesrates wird im Herbst erwartet. Die Umsetzung ist für den 01.01.2013 geplant.

BEA 2013

Der ZVCH wird sich an der BEA 2013 mit verschiedenen Aktivitäten engagieren. So werden die Mitgliederversammlung (voraussichtlich Donnerstag, 09.05.2013) und eine Verkaufsschau für CH-Pferde Anfang Mai in Bern organisiert.

Prämie für CH-Prämienzuchtstuten – Analyse

Gemäss Reglement erhalten CH-Prämiezuchtstuten beim ersten Fohlen bis zum Alter von acht Jahren eine einmalige Prämie von CHF 500.-. Im Rahmen einer kleinen Analyse wurden die Art der Ausschüttung und die Zweckmässigkeit der Prämie untersucht.

Fazit: Die Prämie fördert den Einsatz der CH-Prämiezuchtstuten in der Zucht. Eine zeitliche Staffelung der Prämie erscheint aus züchterischer und administrativer Sicht gegenwärtig nicht sinnvoll.

Der Vorstand hat ausserdem die folgenden Beschlüsse gefasst:

- Der ZVCH unterstellt sich ab dem Abschluss 2012 einer eingeschränkten Revision.
- Die Qualifikation der besten vier Pferde für den CHI-W Genf erfolgt anlässlich der SM CH-Pferde. Bei Verzicht rücken die nächstbesten Pferde nach.
- Der Beitrag an einzelne Organisatoren von Promotionsprüfungen musste gekürzt werden. Die Vereinbarung mit dem ZVCH wurde nicht eingehalten (Start von nicht berechtigten Pferden in Promotionsprüfungen).
- Die Betreuung von potentiellen Käufern und Verkäufern von CH-Pferden soll durch verschiedene Massnahmen intensiviert werden. Details werden gegenwärtig ausgearbeitet.
- Neu bietet der ZVCH in seinem Sortiment an Werbematerial auch Gilets an.

Daneben bildeten die Vorbereitung der Schweizer Meisterschaft der CH-Pferde und die Selektion der Pferde für die WM Springen junge Pferde in Lanaken weitere Schwerpunkte der Arbeit im Vorstand.

Der Vorstand ZVCH